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térras do barbanza

LiA E X T R A C C I O N  I L E G A L  D E  A R E N A  D E  L A S  P L A Y A S  

3 0 N T I N U A ,  A U N Q U E  A  M E N O R  E S C A L A

En general, la gente estaba sensibilizada ante el tema de 
extracción de arenas. Extracción que se ralizaba de una ma
ta clandestina, si hacemos caso a una circular que el Oobier- 
Owil remitió a todos los ayuntamientos costeros de laprovin- 
l hace unos meses y en la que se recordaba que, al no ser posi- 
t jurídicamente conceder licencia municipal, la saca de are- 
ii quedaba automáticamente fuera de la ley.

Haciendo un poco de historia, en la comarca del Barbanza 
venían expoliando las playas desde hace mucho tiempo, pri
vo con carros de vacas y después con tractores, pero salvo 
raí excepciones, el producto obtenido iba para consumo pro-
0, no para negociar con él.

Vino después una segunda etapa, mucho más reciente, en 
cuaZ se mezclan las dos facetas. Por una parte tenemos al ve
no que cogía una vez en su trida con el fin  de hacer su casa. Y 
ir otra, el más o menos industrial, que hacia el negocio redon- 
),porque prácticamente todo era beneficio, al no pagar una so
peseta ni al Ayuntamiento ni a Hacienda. Y aquí hay que re
idor el conocido caso de «Cerámicas Insuela», ampliamente 
¡cogido en estas mismas páginas.

Y la tercera etapa sería la que estamos viviendo. En El 
m la cosa de las sanciones va en serio, y en Ribeira anda el 
tnonal pendiente de qué va a pasar con la multa que le impuso 
! Ayuntamiento a «Cerámicas Insuda». Y así, todo.

Los nombres propios. Sólo en Ribeira hay delegación de 
atrimomo, en manos de Méndez Vites, del PCO, si bien el asun- 
¡ de las dunas de Corrubedo, lo llevó otro miembro de la Corpo- 
Kión, Cadaval Sampedro. En Porto do Son es la comisión de 
emitios, con el socialista Pepe Patiño al frente, quien se eticar
ía del tema, mientras que en Puebla ese lugar lo ocupa el alcal
de, el centrista Harán Cosáis.

En Noia el responsable es el alcalde Jesús Díaz Pomos 
fSOE), y en Boiro, el concejal, presidente de la comisión de Po
da Rural, José María Sánchez (UCD).
1. En Nota, como informa Etixio Vázquez, también hubo mul
ta por extraer arena en Testal y esta actividad clandestina ha 
ido prácticamente erradicada.

Porto do Son: Las infracciones 
ion escasas, debido a la eficaz 
labor de la Guardia Civil

PORTO DO SON.— (De nuestro corresponsal).
La alarma so ha dado on San Podro do Muro haca unos 

Mas, cuando varios vocinos afirmaron habar visto como un 
eamíán salla de la playa cargado de arena. II alcalde fue In
formado rápidamente y enseguida se montá un dispositivo 
fon si fin de localizar al Infractor, quedando los vocinos en
cargados do tomar la matricula al vehículo si volvía por 
aquellos loros.. Poro tal cosa no sucodiá hasta ol momento. 
«Pasiblemente fol un foito alliado, cargou aquí aqueta voz 
1 valalvos saber onda estará agora, Non croo que volte», co- 
Mfltaba un habitante del lugar.
i En Porto do Son so oyen juicios positivos hacia la Guardia 
ÍWII ol tocar esto tema, empezando por el alcalde, quien re- 
esnocií que «ten a cousa ben controlada», según sus propias

C1 labras. La labor do vigilancia paraca ser que os efectiva, 
tío el extremo do que un vecino que «acá un tractor do 

[arana para una obra comunal fue igualmente sancionado.
Además do la casi anécdota de San Podro de Muro, «al- 

i'gwnha ratorada falso», frase también pronunciada por la 
(primera autoridad del municipio. El mes pasado hubo, por 
ítol motivo, una denuncia, referida a la playa de Quiruga, y 
patee ser que algún tractor visité la do Pozo. Por lo demás, A 
Aguielra, hace unes año» castigada on este sentido, no ha 
vuelto a sufrir daftos.

tos constructores de Porto do Son, en fin, aseguran que 
•líos utilizan arena de rio, lo que, en principio, no deja do ser 
lo menos malo.

Boiro: Un problema «secundario», 
según el presidente de la 
Comisión de Policía Rural

BOIRO.— (Servicio especial).
El presidente de la comisión de policía rural, José María 

(Jarcia Sánchez, ha calificado de «secundario» el problema de 
extracción de arena en Boiro, basándose en que no hay quejas 
del vecindario y que el mismo recorre la zona de vez en cuando 
y no ha observado, hasta el momento agujeros o deterioros en 
tas playas.

La única denuncia que al parecer consta en las oficinas mu- 
nlcipales es la presentada por la Asociación de Vecinos de Cabo 
de Cruz y está basada en informes de terceras personas. Estas 
«seguran que hace un par de semanas se estaba sacando de Ca- 
frreguelros, si bien no se tiene datos concretos ni de entidad de 
filos furtivos ni de la matricula de los vehículos utilizados.
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Playa de A Lombiña, en Puebla.

Puebla del Caramiñal: La playa de A Coma ha 
sido la más visitada por «os ladróns de area»

PUEBLA DEL CARAMIÑAL.—(De nues
tro corresponsal).

«Nós non temos cofleolmento de que se es- 
tea sacando area das nosas praias. E si soupé- 
ramos dalgún caso, temos instruccions concre
tas, recibidas do Gobierno Civil, que apllca- 
rlanse ao momento», manifestó José Piflelro 
Piñeiro, alcalde en funciones de Puebla del Ca- 
ramlflal, por ausencia del titular.

Sin embargo, a pesar de la tajante afirma
ción de Piñeiro Piñeiro, los vecinos de Palmel- 
ra se habían lamentado, meses atrás, de la im
punidad con que trabajaban los clandestinos 
en la playa de A Corna y responsabilizan de la 
situación tanto al Ayuntamiento de Ribeira co
mo al de Puebla. La cosa tiene su explicación, 
puesto que el arenal está dividido transversal- 
mente por un rio, a su vez, hace de frontera en
tre los dos municipios. YTos «palmelrans» afir
man que tanto se cargaban tractores en uno 
como en otro y, de hecho, los furtivos han sido

noticia más de una vez. Incluso estas mismas 
páginas recogieron unas declaraciones de uno 
de los acusados por la voz popular, que recono
ció que extraía arena sin licencia municipal, 
pero que lo hacía de un lugar que ya estaba 
ubicado en el monte y no en la playa.

Piñeiro Piñeiro aseguró no tener conoci
miento del caso de A Corna, y afirmó que en las 
oficinas de la Casa Consistorial no habla en
trado ninguna denuncia en ese sentido. Durán 
Casais, el alcalde titular, si habla Iniciado con
tactos con un concejal de Ribeira residente en 
Palmeira, pero de aquello nunca más se supo.

De todas formas, y en consonancia con la 
tónica general, se puede decir que la saca de 
arena ya no se produce de una manera siste
mática, si bien en la playa de A Oorna se dis
tingue a kilómetros el rebaje que sufrió en el 
centro, y por donde el mar entra oon marea al
ta y viento, y amenaza con inundar «leiras» y 
casas.

N o i a :  E l  p r o b l e m a  

s e  h a  c e n t r a d o  

f u n d a m e n t a l m e n t e  

e n  l a  p l a y a  

d e  T e s t a l

N O IA .— (De nuestro corres

ponsal, Ellxlo Vázquez).

De las tres playas más im por
tantes del municipio nolés, Tes

tal, Taramancos y Boa, ha sido 

la primera la que ha acusado en 
mayor medida la actuación de 

los furtivos de la extracción de 

arena.

Ha sido la Asociación de V e 

cinos de la parroquia de Obre, 
en la que se encuentra la m en
cionada playa de Testal, la que 

se ha encargado en varias oca

siones de denunciar el hecho. 
Como consecuencia de ello, el 

actual alcalde, el pasado prime

ro de septiembre de 1 9 7 9 , sacó 

un bando en el que prohibía in
cluso la extracción de la arena 

en sacas.

Con respecto a las otras dos 
playas, parece ser que, de m o
mento, no se ha dado aate pro
blema.

Ribeira: «Cerámicas Insuela» 
no ha abonado todavía el medio 
millón de pesetas con que la 
multó el Ayuntamiento

R IB EIR A .— (De nuestro co

rresponsal, Cristobo Ramírez).

El susto de la m ulta de medio  

millón de pesetas impuesta por 
el Ayuntam iento de Ribeira a 

«Cerámicas Insuela», le ha qui
tado el aliento a más de uno y le 
ha retraído a la hora de coger el 
tractor y marcharse a la playa a 

cargar el remolque de arena. 
«Cerámicas Insuela» es la firma 

que, alegando tener una conce

sión para extraer arcilla del sub
suelo, sacaba en cam iones  

grandes cantidades de arena de 

los montea de Olveira (terreno  

municipal), las populares «Du
nas de Corrubedo». D e todas 

formas, la empresa todavía no 

ha hecho efectivo el im porte de 
la sanción, y aún no ha vencido 
el plazo que legalm ente tiene 

para hacerlo. El juez Instructor 

del expediente, el socialista Ca
daval Sam pedro, afirm ó repeti

das veces en público que ese di
nero Ingresará en las arcas mu
nicipales, para lo cual estaba 

dispuesto a que el Ayuntam ien
to recurriese a todas las posibili
dades que le concedía la ley. Por 

su parte, el gerente y propietario  
de la industria habla hecho unas 

declaraciones en el sentido de 

que estaba dispuesto a cerrar la 

fábrica si se le multaba.
A  otros niveles, la extracción 

de arena se realiza a pequeña  

escala, pero de una manera  
constante, aunque en estos m o
m entos exlte un clima de miedo  

e ¡ncertldumbre, al ver que el 
prim er expediente se cerraba 

con la conclusión de las quinien
tas mil pesetas. Los tractores  

trabajan casi siempre de noche, 

y es posible que en las últimas 
semanas hayan visitado la zona 

da Os M odorro™  y la de 0  Ca- 
rreiro, en la parroquia de Aguí 

ño.


